

Aniversario Patrio

1810-25 de Mayo-1932

ANIVERSARIO PATRIO

1810-25 de Mayo-1932

I

Frente al Cabildo la popular reacción: héroes soldados de los años seis y siete con escarapelas blanca y celeste inician libertadora revolución, a la que el Virrey Realista se somete ante la apostura de ciudadana hueste. Llueve, no tiene el cielo, de sol un rayo; los ánimos rioplatenses prenden la tea ocupados en acción trascendental: ¡Libertad! con la revolución de Mayo, es la popular y culminante idea, que luego habría de hacerse continental. Pasaron los años de lucha cruenta, el sol de la libertad brilló en los cielos llenó el confin el sacro argentino himno; los héroes van por un mundo, sin afrenta y cobija el continente con sus vuelos, el pabellón celeste de un pueblo digno. Notas de himno que de escolar he cantado jurando patrio amor en mi dulce niñez, no turbarán los gritos del positivismo, ni arroja armas del deber como soldado, ni doblegarán de mi pecho la altivez que me alistaron en las filas del civismo.

II

Ya hoy, ¿quién es héroe y soldado? ¿Qué bardo canta una balada haciendo plañir la divina inspiración que ha vibrado durante la vida agitada bajo la bandera argentina? ¿Quién habla de la patria amada desde la cúspide andina como otro hora el poeta ha cantado? ¡Sí, con el alma amargada mi lira no ríe peregrina cual antes sus cuerdas he pulsado! Me debatí en torva impotencia contra el total materialismo, que invade la idea, lo excelso que ondea en celeste esencia elevándose hasta Dios mismo en blancas notas de mi verso! ¿La juventud perdió decoro cambiando de la patria el beso, abrigada de escépticas risas? ¿Es verdad que el lucir del oro cautivó su alma en embeleso por la de argentinas brisas?

III

Suaves pliegues del lábaro de Belgrano con el sol y los colores celestiales, ondea hasta en lejana Génova; brillante, amado por bella Italia; soberano, el pabellón que abriga a sus nacionales, falange itálica de espíritu brioso. ¡En bronce de los cañones de Ituzaingó! Fuistes estertor de guerra, hoy nuncio de paz con la estatua ecuestre del héroe glorioso. Tu fama libertadora, a Europa llegó evidenciador de un pueblo culto y capaz de libertad y de todo hecho honroso. Traspuso mares, tramontó el Ande hasta O'Higgins con gallardo continente, noble, gentil en demanda de independencia y libertad lo portó el bizarro General San Martín, siguió a Perú y al abrazo de Guayaquil,

llevando a la faz de un mundo, fraternidad. Argentino brazo, de labor fecundo sólo inspirado en un patriótico amor que removié espirituales inquietudes: patriotismo, que absorto admiró el mundo fortaleciendo de libertad el vigor por el vigor de motrices virtudes. ¡Patrióticos guías de la senda del deber que luego fijaron la paz y el trabajo aparejando la educación cultural! Y culto, el argentino hijo debe ser, por la tradición que del pasado trajo, en sangre de abuelos, de buen natural. La patria siguió desenvolvimiento moral, ideológico, industrial, de cien pujanzas, en armonía de sentimientos nobles, para formar en el conjunto universal: sembró sus trigales, donde rompió lanzas, y guardó ombúes y sembró sus robles. La vieja Europa, mezclóse al campesino, que gauchesca nobleza irradiaba como un irresistible patrio talismán por todo lo que es argentino. ¿Generosos para el mundo? Rivadavia y los nobles congresales del Tucumán. Cifieron verde laurel imperecedero, en la sien de la patria augusta con pliegues gloriosos de cielo; decir argentino, es decir caballero de cepa latina, e hispana, vetusta: que donde halla hidalguía allí halla un anhelo. No Monroe es en fraternidad humana, que atraiga gentileza fina entre los hombres que ambicionan igualdad: Rivadavia y Alberdi de llana imaginación, que les dió Argentina, doctrinando «América para la Humanidad».

IV

¡Oh, amable patria, mi tierno sentimiento está contigo; hogar, ríos, flores y los montes; patriotismo de corazón. Mi ambular libre como el viento lleva conmigo tu amor de mis amores en el poético buque de mi ilusión. Allá en mi tierra mis conciudadanos, celan por la americana soberanía de toda la inmensa América latina, pues que todos somos queridos hermanos como en el solar de la patria mía, a muy augusta República Argentina. La cultura y trabajo son tus sillares que te dan la más alta gloria de que un pueblo pueda ser dueño. El orbe entusista te brinda millares de blasones para tu historia que halagan mi vida de ensueño. Venero la gloria de hidalgos abuelos: un noble orgullo comprime mi garganta cuando canto el derecho de la libertad; no veré mi bandera bajar a los suelos porque mi patria altivez se agiganta «de un polo al otro en noble igualdad». Del cielo tropical con cendal arrebol que siempre recuerda argentinos colores revuela jugando gentil golondrina: misionera alegre de aquel mágico sol me besa y me trae los dulces amores que me envía mi hermosa patria Argentina.

M. L. Garay

San José, Costa Rica, Mayo de 1932.

De Moravia

Las Sociedades de San Vicente de Paul y los pobres de este cantón están de duelo. El doctor don Alfredo M. Brenes, después de haber atendido durante cuatro años esta medicatura, se ve en la necesidad de dejarnos por habersele encargado la Clínica Infantil. El doctor no se concretaba a la fórmula de llegar a su despacho cantonal con la frialdad de un empleado que tiene que hacerlo para adquirir derecho al giro mensual; dedicaba a los pobres todo el tiempo que le necesitaban; despachados los de oficina, salía a ver desinteresadamente a los que su enfermedad tenía postados, sin importarles las grandes distancias ni los caminos escabrosos. Se había puesto tanta fe en él, que muchos estaban contentos de recibir su receta aunque no pudieran conseguir la medicina. Su atención para los pobres no era solamente en días de visita, a su despacho en San José acudían también sin dinero y eran curados con la misma solicitud que si pagaran. Cierta día, sin previo aviso, se encontró sin local para despachar, pues el Jefe Político lo había tomado para dormitorio de policía, y el doctor, con sonrisa en los labios, aguardó pacientemente a que la Cruz Roja lo acomodara en su dispensario, en el cual ha trabajado varios años. Por todo eso, al doctor Brenes le mirábamos como cosa propia y su retiro os deja invadidos por inmensa pena.

Corresponsal

El jinete ruso

Hoy dará una exhibición de varios ejercicios hípicas un famoso jinete ruso, en el local situado tras el Teatro Adela. Los precios de entrada son bastante módicos.

Toca mi amigo

Al artista Manuel Antonio Argüello

Toca, mi amigo, mueva el piano la tristeza que anubla mi mente, tu música es alegre o sollozante: de mi alma el canto soberano.

Dulces son las notas de tu mano, un recuerdo de amor agonizante, que olvidar quiero sólo un instante toca, pues, mi espiritual hermano.

Tu música es sonrisa, melancolía, leve dolor, pesar, encanto y calma y hace nacer a veces la alegría; y muchas veces despedaza el alma, Toca pues, con la artística belleza lade mi tierra, la música vienesa.

PRINZ LOHENGUEN

(Maximilian von Loewenthal.)

Premios

a los bebedores

1. A los bebedores de aperitivos: una entrada gratuita para cualquier manicomio, con bono para camisa de fuerza.
 2. Al aficionado al vermouth o a la ginebra: una enfermedad del corazón, una degeneración grasosa del hígado, o una úlcera en el estómago.
 3. A los devotos del ajeno: una crisis epiléptica todos los meses.
 4. A todo el que «mata el gusano» esto es, que bebe aguardiente por la mañana temprano: una estancia anual en el hospital.
 5. Al que paga rondas: varios días a la sombra en la cárcel.
 6. Al recalcitrante: el verdadero y legítimo *delirium tremens*.
- Aviso importante:—Todos estos premios se hallan garantidos por la Academia de Medicina.

Traslados y conexiones de servicios eléctricos y telefónicos

Para evitar demoras en estos trabajos, suplicamos a los interesados hacer solicitud correspondiente en nuestras Oficinas con cinco días de anticipación, tiempo indispensable para la exactitud en la ejecución de ellos.

Compañías Eléctricas

San José, Mayo de 1932.

Envíe sus trabajos a la IMPRENTA CARTIN = Tle. 3131

Palabra Divina

Domingo II después de Pentecostés

El Evangelio de la Misa de esta Dominica es del capítulo XIV, versículos 16-24, según San Lucas.

"En aquel tiempo dijo Jesús a los fariseos esta parábola: Un hombre hizo una gran cena, y convidó a muchos. Y cuando fue la hora de la cena, envió uno de sus siervos a decir a los convidados que viniesen, porque todo estaba preparado. Y todos a una comenzaron a excusarse. El primero le dijo: he comprado una granja, y necesito ir a verla, te ruego que me tengas por excusado; y dijo otro: he comprado cinco yuntas de bueyes y quiero ir a probarlas: te ruego que me tengas por excusado. Y dijo otro: he tomado mujer, y por eso no puedo ir allá. Y volviendo el siervo, dió cuenta a su señor de todo esto. Entonces, airado el padre de familias, dijo a su siervo: Sal luego a las plazas y a las calles de la ciudad, y trae acá cuantos pobres y lisiados, y ciegos y cojos hallares. Y dijo el siervo: Señor, hecho está como lo mandaste, y aun hay lugar. Y dijo el Señor al siervo: Sal a los caminos y a los cercados, y fuerza los a entrar para que se llene mi casa. Mas os digo que ninguno de aquellos hombres que fueron llamados gustará mi cena."

REFLEXION

Muy agradecidos debíamos estar al Señor por la inefable bondad con que nos ha preparado el celestial convite de su Cuerpo y Sangre. ¡Cuán bien demuestra el infinito amor que Dios nos tiene, a la horrible ingratitud del hombre, ver que el mismo Señor tiene que obligarnos a acercarnos a la sagrada Mesa! ¡Qué excusas tan vanas y vergonzosas alegan algunos! ¡Alegráos vosotros los que tenéis la dicha de comulgar, gozando ya en vida sacramentalmente, del que ha de ser vuestra recompensa por toda la eternidad! Acaso el mundo os desprecie, pero Dios os tiene reservado un elevado trono en qué coronaros de gloria!

Dr. J. Guillermo Meza

Cirujano Dentista

United Ritter, atomizadores, aire frío y caliente, secadores de raíces ámpera trasluminosa, galvanocauterío, rayos ultravioleta, esterilizadores Operaciones sin dolor.—Puentes removibles.—Planchas desde \$30.00 —Escrupulosa Asepsia.—Operaciones gratis a los pobres de solemnidad siempre que traigan constancia de la autoridad cantonal o del Cura que los acredite como tales. Oficina constantemente atendida en Heredia—teléfono No. 4. — A las personas de lugares distantes se les harán sus trabajos el mismo día.

RESUCITÓ

Yo soy la resurrección y la vida: el que crea en mí aunque esté muerto vivirá. Juan, II: 25.

La señorita María Mejías, puertorriqueña, y de la raza de color, como todos los protestantes de la isla del Encanto, dogmatiza en el Mensajero Bíblico sobre el importante tema de la resurrección de Jesucristo.

Con su frescura natural nos habla desde su cátedra herética y sin ambages ni rodeos, nos dice seriamente: **SUBLIME Y MAJESTUOSA SURGE LA FIGURA AUGUSTA; EXCELSA Y PODEROSA ASCIENDE AL TRONO DE LA GRACIA, ROMPIO LA TUMBA FRÍA, Y SE DIRIGE AL PADRE, TRIUNFANTE DE LA MUERTE Y DEL PECADO. UN CORO DE ANGELES Y**

QUERUBINES CANTAN ALELUYA Y GLORIA AL DIOS EXCELSO, EN LAS MANSIONES CELESTIALES A continuación dos líneas de puntos suspensivos, de dos en dos, como dando guardia de honor a la **POETICA DESCRIPCION** del gran acontecimiento y para poder respirar y que los demás podamos seguir leyendo, abrumados por tanto desatino en tan pocas palabras.

Permítanos, **SEÑORITA MARÍA MEJÍAS**, que como católicos, apostólicos y romanos abordemos también su tema y le digamos francamente que Ud. toma el pelo a doña Susana, escandalizada ante tantas barba-

ridades.

No, señorita, no surge la figura, sino la **PERSONA DIVINA** de Jesucristo; no asciende aún al trono de la Gracia hasta el día de la ascensión a los cielos para hablar con sus discípulos del reino de Dios; no rompe la tumba fría, helada o caliente, la tumba quedó intacta, la piedra o lápida que la cubría estaba sencillamente removida y no se dirige al Padre, porque El está en el Padre y el Padre está en El; y entendemos que la Santa Biblia, regla única de la fe de Ud., nada dice de los ángeles y querubines que cantaban **ALELUYA** al Dios excelso en las mansiones celestiales... mientras Jesucristo se quedaba en la tierra hasta el día de la Ascensión. Dios le perdone, señorita, su atentado a la verdad dogmática de la Resurrección de la Figura augusta.

Prosigamos sobre el **TEMA**, que según la hija de la isleta del Encanto, **HA SIDO EL MAS COMENTADO EN ESTOS DIAS EN TODAS LAS ESFERAS SOCIALES Y EN TODAS LAS ORGANIZACIONES RELIGIOSAS.**

Vamos, señorita, que ciertamente Ud. es aguda de ingenio. En todas las esferas sociales nada menos. Cuáles son éstas, señorita? Y en todas las organizaciones religiosas. Cuáles son estas otras? Serán seguramente las de ustedes, porque la santa, una, católica, apostólica Iglesia Romana, Madre y Maestra de todas las Iglesias del mundo, aunque esto le duela mucho, no comenta la Pasión y muerte de Jesucristo. Ella recuerda anualmente y conmemora todos los días no solamente el hecho histórico, centro de toda historia, sino que medita y hace meditar a sus fieles hijos en la Redención que Jesucristo consumó en la cumbre del Gólgota, abriéndonos a todos las puertas de la eternal Sión. Ella por medio del sacerdocio que Ud. y otros desprecian, insultan y calumnian, nos administra los sacramentos, por los cuales, como canales de gracia, se nos aplican los méritos de aquella Redención Universal, eterna e infinita. Los comentarios son de todos ustedes, los mecanismos también, y el Espíritu y la fe verdadera y el santo recuerdo de la Pasión y muerte de Jesucristo, Dios y Hombre verdadero, pertenece simplemente a la Iglesia Católica, infalible Maestra de la verdad.

Adelante y sin temor alguno,

Dice la virtuosa señorita Mejías: "Algunos que se llaman cristianos, pero que no lo son, no dan al hecho otro pensamiento más allá de la oportunidad que les ofrece para realizar sus grandes saldos anuales convirtiendo la Casa de Dios en mercado". Detengámonos un momento para recoger el guante de la señorita Mary, que bien merece que, por esta vez, al menos la llamemos María de los Angeles, por renegada cristiana y **AMERICANIZADA.**

Tengo la plena convicción de que todas las iglesias católicas de Costa Rica y del mundo entero no tienen inconveniente alguno en regalar a la señorita Mejías los saldos anuales de **SEMANA SANTA** con la condición de que ella se comprometa a vivir con su producto durante dos meses solamente.

El mercantilismo, señorita, está severamente prohibido por la Iglesia católica, aun cuando no negamos que alguien sienta su corazón metalizado, porque en la Iglesia hay justos y pecadores, buenos y malos. Pero en buena lógica, que seguramente no sabe Ud. lo que es eso, ni falta que le hace, porque la mujer en la iglesia debe callar como enseña San Pablo, no se debe deducir consecuencia alguna. Lo que realmente pasó, al entrar en la iglesia, fue que todo lo vió con su criterio reducido y con cristales ahumados y todo parece del color del cristal con que se observan los objetos.

El mercantilismo está en el Instituto Bíblico, aun respecto de sus mismos empleados, porque tengo entendido que doña Susana les rebaja del sueldo el valor del hospedaje y Mis Elder trafica con la vida de Lutero y demás mártires protestantes, con la venta de Biblias, textos de pared, que le cuestan una bagatel en las sociedades bíblicas. En todas partes cuecen habas y en la su casa a **CALDERADAS.** Jamás podrán probar ese mercantilismo en la Iglesia, lo único que pueden hacer es calumniar, siguiendo la consigna volteriana. Adelante, no les arrendamos la ganancia delante de Dios y de los hombres.

Aquí concluimos para seguir la pista de otro prójimo, que no vive lejos de Ud. y que en otro tiempo dicen que fue empleado de embutidos en Chicago.

Cartago, 22 de mayo de 1932.

RICARDO PÉREZ CABANELA

Ex Diputado y Ex-Ministro de Estado de Chile

VA ES COSA DISTINTA.

Fue una época en que los estudiantes de medicina creían que había tantas distintas enfermedades como existen órganos y partes en el cuerpo. Tan torpe error sólo podía conducir a los más funestos fracasos, pues la verdad es, que el cuerpo constituye una sola máquina, y lo que afecta a una parte de ella con más o menos fuerza ataca a todas las demás. Así sucede que un solo remedio o tratamiento puede aliviar y curar una gran variedad de afecciones, o lo que aparezca como una variedad, pero que es verdaderamente el resultado o manifestación en distintas formas del mismo mal. Veamos, por ejemplo, una lista de enfermedades como la siguiente: Anemia, Escrófula, Debilidad General, Afecciones de la Sangre y de los Pulmones, Influenza, etc.; bastante formidable parece, y, sin embargo, la **PREPARACION de WAMPOLE** pronto alivia los peores de estos casos, y de una manera absoluta ayuda a muchísimos que han sido desahuciados por los médicos. La razón de esto se encuentra en su poder sobre las funciones digestivas y asimiladoras. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. El Dr. S. J. Aguilera, de Panamá, Panamá, dice: "Felizmente conozco los buenos efectos de la Preparación de Wampole en los organismos debilitados por catarrros epidémicos y febriles." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación analoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas

Anécdota

Héctor Berlioz, el celebrado compositor francés, autor de «La condenación de Fausto», dió en Viena un gran concierto. El éxito fue enorme. Un admirador, entusiasmado, acercóse al gran músico, y, trémulo todavía de emoción, le dijo:

—¡Dejad que estreche esta mano que ha escrito una música tan hermosa!

Pero como, en su azoramiento fuese la mano izquierda del compositor la que estrechaba entre las suyas, Berlioz le objetó, mostrándole la diestra:

—Amigo mío: es ésta con la que yo escribo.



Cerveza
y Refrescos

TRAUBE

Reyes en toda
mesa por su
Pureza y sabor

DEL VATICANO

El Papa recibe a 400 obre rso

Roma.—El Pontífice ha recibido la peregrinación de la «Francia del Trabajo», que comprende cerca de 400 personas. Viene presidida la peregrinación por Delcourt Hallot, y le acompañaron en la audiencia pontificia el Cardenal Lepicier y el general de los Dominicos, padre Gillet.

Después de ofrecer varios ornamentos sagrados, el Cardenal Lepicier leyó el mensaje de adhesión al Pontífice, recordando que era esta la XXXVII peregrinación organizada por la Confederación Francesa de las Profesiones, fundada por León Harmel, y que en la actualidad comprende 5 000 patronos. Añadió que el objeto especial de esta peregrinación era rendir homenaje por la Encíclica «Quadragesimo

Anno», y que en la peregrinación figuraban numerosos maestros, que celebran así el centenario de la libertad de enseñanza en Francia.

El Papa contestó haciendo notar que el título de la peregrinación «Francia del Trabajo» era la más bella enseñanza. Añadió que conocía desde hace tiempo a la organización, y que había conocido a León Harmel. «Debéis tener siempre la mirada fija en Dios—dijo,—que quiso hacer de un humilde trabajador, y el trabajo es preciso santificarlo con la plegaria. Así se llega a ser apóstoles. Con estos ejemplos terminó diciendo—se hace el bien no sólo a Francia, sino también a todo el consorcio humano.

echaron de nuevo a llorar. Lucía fué la primera que se serenó; cogió de la mano a su hermanita, que se había sentado en la yerba, y le dijo:

—Levántate, María, no podemos permanecer aquí, si hemos de llegar a Kilburn. No nos podemos quedar en el camino.

—Tengo mucho apetito, dijo colozando María, no hemos comido nada en todo el día.

Las niñas estaban muy débiles: apenas podían moverse. Anduvieron agarradas de la mano y tambaleándose sobre sus piernecitas. En fin, Lucía vió una casa, que enseñó a su hermana, pero les faltaba aún más de un cuarto de hora para llegar a ella. No se atrevían a entrar en el corral, porque a pesar de su miseria no habían mendigado nunca.

A pocos pasos de la casa oyeron al dueño reñir violentamente a uno de sus criados; luego entró sin dejar de gruñir, y cerró con tal estrépito la puerta, que todos los cristales se movieron. Las niñas, asustadas, se estuvieron al lado de la puerta hasta que la voz dejó de oírse. Entonces Lucía abrió la puerta y las dos niñas entraron. El arrendador estaba sentado en un sillón al lado del fuego.

—¡Hola! ¿qué queréis? preguntó bruscamente a las pobres, que tenían demasiado miedo para pronunciar una palabra y referirle sus miserias. ¿Hablaréis? dijo aún más furioso.

Lucía, armándose de valor, respondió por fin con voz apagada:

—¡Oh! Si tuvieseis la bondad de darnos un pedacito de pan o algunas patatas!

—En eso estaba pensando, gruñó el amo. Ya me figuraba que erais por dioseras, aunque no parecís ser de esta vecindad. Bastante tenemos aquí, no necesitamos que vengan de otra parte. No tenemos pan para nosotros en estos tiempos tan malos... Nada sacaréis de aquí... Marchaos...

Las dos niñas atemorizadas se pusieron a llorar.

—Esto no os servirá de nada, continuó aquel hombre; esas seducciones me son conocidas, nada tienen de nuevo para mí. Que os mantengan vuestros padres. Pero sin duda prefieren hacer los gandules a ganarse la vida con un trabajo honrado.

—Nuestros padres han muerto, respondió Lucía.

—Ya sé, dijo el labrador; cuando se ven niños pedir limosna, todos dicen que sus padres han muerto, o por lo menos el pa-

dre. Es un pretexto para pedir limosna. Marchaos, y pronto.

—No hemos comido ni un bocado de pan en todo el día, repitió Lucía. Estamos tan cansadas que no podemos movernos... Darnos, por Dios, un poco de pan; ¡Tenemos tanta hambre!

—Ya os he dicho que pedís en vano. Los mendigos no reciben aquí nada.

Concluirá

“El Aguila de Oro”

PUJOL HNOS.

TELÉFONO Nº 3933

Acabamos de recibir un bonito surtido de latas de conservas entre ellas:

Salmón colorado, Merluza, Besugo, Arenques, Bacalao, Calamares, Sardinias.

Precios reducidos

En la cima de Ochomogo, frente al Cristo

Las crónicas de otros diarios y nuestro mismo periódico, dieron la importancia que se merece a la inauguración del magestuoso monumento a Cristo Rey, en la colina histórica de Ochomogo.

Ya no podríamos entonces sino agregar algún que otro detalle de esa fiesta, largamente esperada por el pueblo de Costa Rica, que con ser tan pequeño, sabe sentir en religión, al unísono, con todos los grandes pueblos recostados en el Ande, y que, en el caso propuesto, ha sabido imitar a Chile y Argentina y, últimamente, al Brasil, que ante su Presidente don Getulio Vargas descubrió meses atrás su monumental Cristo, en el cerro Corcovado.

Cuando el domingo pasado alcanzábamos las faldas de la montaña, hecha ahora Tabor de bendición, se nos ensanchaba tanto el ánimo como nuestros propios pulmones. El aire embalsamado con las flores silvestres, de que hablara luego Octavio Castro Saborio, en su precioso discurso, nos empujaba hacia arriba, hacia el Cristo, casi corriendo. Diríase que la Magdalena había nuevamente quebrado un vaso de esencia de nardo sobre los pies mismos de Jesús, pero no era monte florido que abría su entraña y regalaba a su Creador. Y ya arriba, a la sombra del “príncipe de la paz”, el ánimo se aquietó jubiloso, entre el flumear de gallardetes y banderas nacionales.

Los abnegados señores Curas de Cartago, Presbo, don Antonio M. Rojas, de La Unión, don Santiago Zuñiga, de Montes de Oca, don Victor Manuel Arrieta, de San Isidro de Heredia, don Abel Castillo Vega, ahí estaban con sus buenos feligreses. Debe decirse aquí que el Sr. Cura de Montes de Oca se fue en romería, a pie, desde su pueblo, gesto que, por el sacrificio que supone, tiene doble mérito.

Ahí también vimos a los Rvdos. P. P. Maehler y Breiderhoff, del Seminario, a un R. P. Capuchino, en representación de la Rvda. Comunidad

de San Francisco de Cartago y a varios señores Mayoristas, que con gran abnegación ayudaron en los menesteres propios de la fiesta.

Poco antes de las 10 a. m. llegó el Excmo. Sr. Arzobispo, acompañado del Sr. Vicario Mons. Porras y del Sr. Rector del Seminario Presbo. don Carlos Trapp. Minutos después se presentó el Lic. don Arturo Volio, presidente del Legislativo, acompañado del Gobernador de Cartago, Sr. Calvo, y de algunos otros amigos.

El Sr. Presidente de la República, que había prometido asistir, se excusó a última hora, por razones que ignoramos.

Todo, pues, estaba convenientemente dispuesto para el acto religioso. Eran las 10 a. m. El Rvdo. Padre Gebrande, adelantándose hacia el Lic. Volio lo invitó a tirar de los cordeles que asían la manta que ocultaba al Cristo. Don Arturo procede, y queda a la vista de aquella muchedumbre, que bien hubiera querido aplaudir la magnificencia regia y dulcísima.

Entonces, Su Excia. Roma, revestido de sobrepelliz y auxiliado por el propio Padre Gebrande, alma del monumento, efectúa la ceremonia de la bendición.

Don Octavio Castro Saborio, irá a ocupar la tribuna, en nombre de la Junta, para la entrega de la obra al Gobierno Arquidiocesano. Don Octavio ocupa la tribuna y habla. Su voz es mesurada y gallarda; desenvuelve la idea con facilidad; es oportuno. Muchas veces hemos oído hablar a Octavio Castro y hasta en ocasiones en que nos parecía él mismo haber ido a buscar el mármol y el granito, para luego ponerlos a hablar a las generaciones que vienen; muchas veces lo oímos hablar al pie de otros monumentos, pero nunca como ahora. Había razón: Octavio estaba ante el Cristo mortal, que no soñó ni la libertad ni la paz, sino que las hizo

Útiles para Escuelas

Y TODA CLASE DE MATERIAL PARA ENSEÑANZA, ASI COMO LOS NUEVOS TEXTOS OFICIALES:

Libros de Lectura de Costa Rica

se venden a precios muy favorables

en la
LIBRERIA LEHMANN
(SAUTER & Co.)

El perro caritativo

En un pueblecillo de uno de los más pobres distritos de Irlanda, vivía una pobre viuda, a la que su esposo había dejado por toda herencia dos hijas, una de tres años y otra de cinco. Con mil trabajos y esfuerzos inauditos consiguió pasar dos años de su penosa viudez. Alimentos malsanos e insuficientes, obtenidos con un trabajo demasiado fuerte para su naturaleza delicada, la habían debilitado; cayó en cama; la muerte se apiadó de ella, y se la llevó en pocos días sin muchos padecimientos.

Era tal la miseria en el pueblo, que no pudieron hacer nada para socorrer a las dos pobres huérfanas. Todos los vecinos, aunque animados de los mejores sentimientos, sufrían las terribles consecuencias del hambre y oían con frecuencia llorar a sus propios hijos, pidiendo en vano pan, de suerte que no podían ayudar a los otros.

—Si pudiésemos llevar los niños a Kilburn, pueblo situado a pocas leguas de aquí, dijo un vecino después del entierro de la pobre madre, allí habita un

hermano de su padre que no podrá negarse a cuidar de esas niñas.

—Las cosas van tan mal allí como aquí, respondió otro, y temo que no mejorarán mucho.

—Peor que aquí no pueden estar; se van a morir de hambre. Enviándolas a sus parientes, haremos nuestro deber. No podemos tenerlas aquí de ningún modo.

Un carretero que iba no lejos de Kilburn metió por lástima a las dos niñas en su carro. Lucía tenía siete años y María cinco. Las pobres niñas se estuvieron muy quietas, acurrucadas una contra otra, y el carretero las miraba con sentimiento. Hacia el medio día llegaron al punto en que el carro tenía que tomar otro camino. El hombre las hizo bajar, les indicó el camino a la izquierda, y les dijo que fueran derecho sin dejar el camino real, y que llegarían en unas dos horas a su destino. Las niñas lloraron amargamente, despidiéndose de él, y mientras pudieron ver el carro no apartaron la vista: cuando hubo desaparecido se

en su propio corazón y las dió a los hombres «sin derramar más sangre que la suya», acaso como una margarita echada a los puercos, pero no por su culpa, sino por culpa de los mismos hombres, tales los odios as a ambiciones...

Finalizado el discurso, el Sr. Vicario comenzó el Santo Sacrificio de la Misa. ¡Qué recogimiento y devoción! ¡Qué paz tan diferente a la que da el mundo! El coro de San Isidro de Heredia cantaba a intervalos. ¡Qué bien lo hacía! Y era la Banda de Cartago, tan gentil siempre, o las oraciones de la santa Misa, dichas por el padre Arrieta, que ofrendaban su música y salmodia al augusto Sacrificio.

Todo era unción y deseos de convivir allí siempre; por la paz y por la caridad.

Concluida la Misa, el Excmo. Sr. Arzobispo, ocupó la tribuna; viéndolo y oyéndolo pensábamos en el Obispo de La Serena, en aquel inmortal Ramón Angel Jara, gloria del púlpito hispanoamericano: pero dos firmes, acaso reverdecidos por alguna que otra hiedra. Doctrina pura, sentida en su gran corazón de padre, es la oración de Mons. Castro. Nosotros no podríamos ni siquiera seguir a distancia aquellas oraciones admirables que Su Excma hizo a la Enciclopedia 'Quas Primas' por medio de la cual Su Santidad Pío XI, gloriosamente reinante, instituyó la fiesta de Cristo Rey. Quizá podríamos ver transcrito a nuestro periódico el precioso discurso de Mons. Castro, pero de no lograrlo, habría que decir que quienes tuvimos la dicha de oírlo ya lo llevamos con nosotros mismos.

Las rifas, entre tertulias de amigos inolvidables, fueron como si dijéramos el epílogo de aquella fiesta, grande de verdad, por el amor de un pueblo que sabe que su ruina está en razón directa de su alejamiento de Cristo, asiento de toda prosperidad y de toda gloria.

«Señores, no hay más que dos represiones posibles—dijo Donoso Cortés—una interior y otra exterior, la religiosa y la política. Estas son de tal naturaleza, que cuando el termómetro religioso está subido, el termómetro de la represión está bajo; y cuando el termómetro religioso está bajo, el termómetro político, la represión política, la tiranía, está alta. Esta es la ley de la Historia»

G. A.

Una lección

Un agricultor hizo un día una visita por sus campos con el objeto de ver si la cosecha había avanzado a la sazón. Iba acompañado de su hijo, niño de pocos años, llamado Tobias: «No es verdad, papá, dijo el inexperto niño, que esas espigas que se mantienen en estas son las mejores, y que

Rafael Meza N. Cirujano Dentista

Ha trasladado su oficina al local situado 280 varas del Cometa o sea 75 varas al Norte del Teatro dela.

— TELEFONO 4215 —

LAS CRIATURAS

deberían estar medianamente gordas y criar grasa a medida que la consumen. Las criaturas delgadas, aun cuando lleguen a la edad de 18 o 20 años, corren peligro de contraer la tuberculosis u otra enfermedad agotante. Es una cosa espantosa cuando reflexionamos sobre el número de criaturas de ambos sexos que mueren por mala asimilación de sus alimentos. El alimento, aunque se tome en abundancia, no los nutre, no cría grasa ni imparte fuerzas. Para evitar esto mal, para salvar las criaturas que las madres acarician, y los simpáticos muchachos y muchachas que principian a mirar al mundo con ojos llenos de esperanzas y ambición, debe siempre emplearse la PREPARACION de WAMPOLE. Su éxito es cosa decidida y resuelta. Miles de personas le deben su vida y salud. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Fluido de Cerezo Silvestre. Para la repesición de niños pálidos, raquiticos y demacrados, especialmente los que sufren de Anemia, Escrófula, Raquitismo y Enfermedades de los Huesos y la Sangre, nada hay tan bueno como nuestra preparación. El Dr. Eulogio J. Zagal, Especialista en Enfermedades del Pulmón, de Lima, Perú, dice: «La Preparación de Wampole no deja nada que desear en las Tuberculosis pulmonares, sobre todo en su primer y segundo período.» Eficaz desde la primera dosis y basta una botella para convencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cia., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. En todas las Boticas.

Pensión solicitada

Se ha presentado al Congreso un memorial solicitando que lo pensión de que disfrutó don Paulino Soto Calvo, ya fallecido, veterano de la guerra contra el filibusterismo y que sirvió durante largos años un puesto en el ramo judicial, se le conceda a su viuda doña Consuelo Aguiar v. de Soto y a sus hijas Sara y Rosario.



LAVOL Hace Desaparecer Las Enfermedades de la Piel

No cometa el error de rehusar una prueba del más grande descubrimiento médico, LAVOL. La picazón, el dolor y el ardor de las quemaduras se quitan en 10 segundos. Las terribles escoriaciones caposidades y desagradables erupciones se curan en una semana. LAVOL es el más poderoso extirpador de las enfermedades cutáneas jamás descubiertas.

En Venta en Todas Las Droguerías y Farmacias.

Novenario

Mañana lunes cumple nueve días de haber fallecido después de larga y penosa dolencia la señora doña Rosario Peñaranda, persona que en vida fué muy querida de todos los que le trataron.

Rogamos por el descanso de la buena extinta y deseamos a sus familiares pronta resignación.

En la Iglesia de La Dolorosa se efectuará la misa de novenario; rogamos la asistencia que comprometerá la gratitud de sus deudos.

las demás que se doblegan y que casi llegan al suelo no valen tanto como aquéllas?»

«Mira, hijo mío, replicó el padre, ¿ves esa espiga que es una de las que más orgullosamente se levantan? Pues está vacía: ¿no ves la otra que se inclina con tanta modestia? Pues se halla llena de magníficos granos.»

Observa al vanidoso con su brío Y verás que también está vacío.



Las boticas lo venden

EL HIERRO NUXADO

—el Restaurador por excelencia del Vigor y de la Sangre

es la Energía que sostiene a los Hombres Robustos y Vigorosos y a las Mujeres Bellas y Lozanas de nuestros días.



«Para formar americanos fuertes, inteligentes y rebosantes de salud, no he encontrado en mi práctica nada tan eficaz como el hierro orgánico, Hierro Nuxado» dice el Dr. James Francis Sullivan, antiguo médico del Hospital Bellevue (Departamento Exterior) Hospital de New York y del Condado de Westchester. «... el Hierro Nuxado enriquece el cuerpo y forma nuevos glóbulos rojos, y tonificando la sangre, reconstituye los tejidos desgastados e inyecta nueva energía y resistencia en todo el organismo. A menudo, en dos semanas robustece a individuos débiles y anémicos. Se calcula que más de 3,000,000 de personas usan actualmente el Hierro Nuxado como tónico y restaurador de la sangre.»

Haga usted mismo la prueba y encontrará de nuevo su vigor y fortaleza

Vea usted cuánto tiempo puede usted trabajar o qué distancia puede recorrer a pie sin sentirse fatigado; luego tome dos tabletas de cinco granos de Hierro Nuxado tres veces al día después de los alimentos durante dos semanas. Luego pruebe su energía otra vez y verá usted todo lo que ha ganado. Numerosos enfermos, nerviosos y decaídos que hasta entonces habían estado padeciendo, han aumentado su fuerza y resistencia de una manera asombrosa, solamente con tomar el hierro en una forma adecuada.



Nota de los Fabricantes: El Hierro Nuxado recomendado y prescrito por los médicos no es un remedio secreto sino que es bien conocido por los farmacéuticos de todo el mundo. Es distinto de los antiguos productos del hierro inorgánico, y es fácilmente asimilado sin dañar la dentadura al enriquecerla, al perjudicar el estómago. Los fabricantes garantizan resultados enteramente satisfactorios para todo comprador o da lo contrario le devolverán su dinero. De venta en todas las buenas Droguerías.

La incredulidad a nadie hace feliz

Viennet, miembro de la Academia Francesa, decía un día a su colega Benjamín Constant: «Grande es mi desgracia al no creer en nada. ¡Ah! si yo tuviera hijos los preservaría de esta calamidad haciéndolos educar cristianamente en un colegio de jesuitas.»—Pienso como tú, le respondió Benjamín Constant: «yo

también desearía tener fe; es para mí un gran suplicio no creer en nada.»

Así confirmaban los dos estas palabras de Montesquieu: «¡Cosa admirable! la Religión Cristiana, que parece no tener por objeto más que nuestra felicidad eterna nos hace también felices en esta vida.»

SALGA DEL CIRCULO VICIOSO DE SU RUTINA DIARIA



PREPARESE PARA EL TRABAJO CONSTRUCTIVO

Si Ud., como la ardilla de la jaula, da siempre la misma vuelta, no saldrá jamás del círculo vicioso de su trabajo de rutina; sus sueños serán siempre sueños ociosos, nunca realidad; pero si mira al mundo de frente, si deja tras sí el trabajo de rutina, si SE PREPARA para merecer los éxitos de la vida, sus sueños más audaces se convertirán en las realidades más tangibles.

Para sacar el partido máximo de la potencialidad de su inteligencia puede estudiar por correspondencia, en la Institución Universitaria que tiene el mayor número de alumnos en los países de habla castellana, cualquiera de los siguientes Cursos, sin abandonar su ocupación actual, aprovechando sus ratos desocupados, en su propia casa.

EFICIENCIA MENTAL—Adquirirá una memoria prodigiosa. Aprenderá a pensar con claridad y a llegar con rapidez al fondo de cualquier problema. Multiplicará su capacidad para ganar dinero; aprenderá a aprovechar su capacidad mental consciente y sus fuerzas inconscientes. Se le abrirán avenidas nuevas de éxito, de horizontes infinitos. Curso basado en los descubrimientos psicológicos de los últimos diez años.

PERIODISMO—Aprenderá a escribir para la prensa en forma vibrante, con hondo interés humano; aprenderá todos los secretos modernos del periodismo norteamericano que hacen que las páginas de cualquier diario palpiten con vida. Podrá, además, labrarse con esta profesión un magnífico porvenir social y político.

REDACCION DE CUENTOS Y FOTODRAMAS—Estudia el nuevo en el mundo hispano, pero que ha levantado fortunas como una varilla mágica en los Estados Unidos, donde se le enseña en casi todas las Universidades. Aprenderá Ud. a capitalizar su imaginación. Hará populares las creaciones de su mente, exhibiéndolas ante millones de espectadores para hacerles pensar, reír o llorar.

ADMINISTRACION CIENTIFICA DE LA CIRCULACION DE DIARIOS Y REVISTAS—El hombre importante de una empresa es el que hace llegar el dinero. Este Curso le enseña esto. Su trabajo vale tanto más cuanto más pueda Ud. producir. Quedará capacitado para duplicar y triplicar la circulación de cualquier diario.

CURSO DE REDACCION—Saber expresarse con elegancia, corrección y claridad es una de las bases del éxito. Este Curso se lo enseña. Además, aprende Ud. toda la gramática en forma agradable y sencilla. Si su ortografía y redacción son defectuosas, este Curso lo preparará para los demás Cursos mencionados aquí.

Cada uno de estos Cursos enseña una profesión o actividad nueva, con porvenir ilimitado y sin competidores preparados. Están escritos con el propósito de levantar rápidamente al que los estudia a un plano superior de vida, tanto intelectual como económico. FACIL FORMA DE PAGO.

RECORTE ESTE CUPÓN Y ENVÍELO—LE CONVIENE

ESCUELAS INTERAMERICANAS DE NUEVA YORK

Mamaroneck, New York, E. U. A.

... Curso de Periodismo.
... Curso de Reporter.
... Curso de Administración Científica de la Circulación de Diarios y Revistas.
... Curso de Redacción de Cuentos y Fotodramas.
... Curso de Eficiencia Mental.

Sírvanse mandarme detalles y gármelo precios del Curso que jado con una cruz. Entiendo que esto no me compromete en nada y que el Curso está en castellano.
Nombre
Apartado postal
Calle y Núm.
Ciudad y País

LA INSTITUCION UNIVERSITARIA QUE TIENE EL MAYOR NUMERO DE ALUMNOS, EN LOS PAISES DE HABLA ESPAÑOLA

SUSCRBASE A ESTE BISEMANARIO